

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

## FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana y 2'45 tarde.

De Palma á la Puebla: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla á las 3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.

De La Puebla á Palma á las 4 (m.), 8'30 mañana y 5'30 t. De La Puebla á Manacor á las 4 (m.), 8'30 mañ. y 3'15 t.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—Santa Margarita, reina, en Escocia.

El martirio de san Getulio, varon muy ilustre y muy docto, y de sus compañeros Cereal, Amancio y Primitivo, en Roma, en la vía Salaria; los cuales de orden del emperador Adriano fueron presos por el cónsul Licinio, y azotados; otra vez encarcelados y arrojados á una hoguera, de la cual salieron sin lesion: por último consumaron el martirio habiéndoles deshecho la cabeza á palos; sus cuerpos los recogió Sinforosa, mujer de san Getulio, y los enterró honoríficamente en una heredad suya.

El triunfo de los santos mártires Basíldes, Tripodas, Mandales y otros veinte, tambien en Roma, en la vía Aurelia, martirizados siendo emperador Aureliano, y de orden de Platon, prefecto en Roma.

San Zacarías, mártir, en Nicomedia.

San Timoteo, obispo y mártir, en Bursia de Bitinia, en tiempo de Juliano Apóstata.

Los santos mártires Crispulo y Restituto, en España.

San Maurino, abad y mártir, en Colonia.

San Asterio, obispo, en Krach ó Arach, ciudad de la Arabia Petrea, el cual despues de padecer muchas persecuciones por los arrianos, defendiendo la fe católica valerosamente, de orden del emperador Constancio fué desterrado al Africa, en donde murió glorioso confesor.

**CULTOS.**—Mañana domingo.—En San Jerónimo empezarán las Cuarenta Horas, dedicadas á los Sagrados Corazones de Jesus y María siendo la exposicion á las nueve y media, á las diez la misa mayor con sermon que dirá D. Mateo Rubí. Por la tarde á las siete y media se hará el ejercicio del Corazon de Jesus con música y la reserva.

En Santa Cruz se celebrará fiesta en honra del Santo Cristo á las nueve y media horas y la misa mayor con sermon que dirá D. Gabriel Salvá.

En Santa Eulalia á las siete comunión general para las hijas de María y al anochecer la visita de costumbre con plática y exposicion.

En Montesión á las siete comunión general para la congregacion de Seglares Católicos.

En la Concepcion á las siete de la mañana el ejercicio mensual de las hijas de la Inmaculada Señora con todo lo de costumbre. Al anochecer, despues de haber rezada la corona de la Virgen y expuesto el Santísimo Sacramento, habrá plática.

En San Francisco á las nueve y cuarto al tiempo de celebrarse una misa, se dará principio á una novena en sufragio de las Almas del Purgatorio, á expensas de una devota persona, y se continuará los domingos y fiestas consecutivos.

En San Juan á las diez el ejercicio del Corazon de Jesus con misa y exposicion del Santísimo.

En San Nicolas á las once, durante una misa, se principiará la devocion de los seis domingos consagrados á S. Luis Gonzaga, continuándose á igual hora en los cuatro domingos siguientes.

En la Merced á las once y media.

En San Jaime á las doce.

En el Hospital á las cuatro de la tarde el duodécimo día de quincenario en honra de la Sangre de Nuestro Señor Jesucristo predicando el P. Melchor Planas.

El ejercicio del Corazon de María se verificará con exposicion en San Francisco y en las Teresas por la tarde, y en San Jaime al anochecer.

**CORTE DE MARIA.**—En San Miguel, á la Virgen de la Salud.

**Linas.**—En San Jerónimo continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez se cantará la misa mayor. Por la tarde á las siete y media se hará el ejercicio del Corazon de María con música y despues la reserva.

**CORTE DE MARIA.**—En San Miguel, á la Virgen del Milagro.

## SECCION EXTRANJERA.

### LA COLONIZACION DE FRANCIA

É INGLATERRA.

De una correspondencia de Lóndres que publica *El Correo* copiamos los siguientes párrafos, referentes al movimiento colonizador que de algun tiempo á esta parte se nota en Francia:

«La toma de Mayunga—dice—despues de seis horas de combate, las operaciones de Francia contra Madagascar y otros sucesos de índole parecida, son los que en primer término constituyen los más llamativos epígrafes de nuestros principales periódicos.

Al ver el ruido que hace nuestra prensa—la prensa inglesa—en vista del conflicto franco-malgache, como no hace mucho con referencia á la expedicion á Tonkin, cualquiera creería que se trata de un asunto en que se halla especialmente comprometido el honor ó el interes de Inglaterra.

Es preciso hacer constar que si en Lóndres se ocupan tanto de los asuntos franceses, no es para alentarlos. Pocas veces se han manifestado tan unánimes en protestar contra la competencia que Francia se propone hacer á la Gran Bretaña en materia de colonizacion.

Unos se esfuerzan por ridiculizar los éxitos obtenidos por las tropas francesas, presentándolas como juegos de niños; otros, por el contrario, afectan aconsejar á Francia se prevenga contra los peligros que va á correr, y predicen que la expedicion contra los annamitas ó el conflicto con Madagascar, será el *Méjico* del gobierno republicano; en fin, todos dejan ver el mal humor que les causa el movimiento de espansion que se verifica en Francia.

¿Y qué hace el gobierno ingles entre tanto? Se asegura que quiere sancionar la anexion de la Nueva Guinea al Queslaud, ó más bien la sustitucion de la colonia de Quesland por un gobierno directo dependiente del centro, en las mismas condiciones poco más ó menos que las Indias.

Por otra parte, lejos de pensar en retirarse del valle del Nilo, Inglaterra parece prepararse á sostenerse allí por algun tiempo, sino para siempre.

El gobierno acaba de dar las órdenes necesarias para trasportar á Egipto las mujeres de los soldados del ejército de ocupacion: la importancia de esta medida no necesita comentarios.

Despues de saber esto, no causará sorpresa á los lectores saber que el khedive y los ministros han celebrado estos días el cumpleaños de la reina Victoria, con las mismas fiestas con que en otro tiempo celebraban el cumpleaños del sultan.

A propósito de Egipto, tengo que decir que se ha creado una condecoracion dedicada á las señoras que hayan practicado algun acto de caridad con los heridos. En adelante, más de una dama ostentará en su hombro las insignias de esta orden.

Por ahora han obtenido esa condecoracion, la princesa de Gales, la princesa heredera de Alemania, la princesa Cristian de Schleswig-Holstein, la joven princesa Beatriz, hija de la reina, las duquesas de Connaught y de Tek, la vizcondesa Strangford, lady Lody-Sudsay, mis Nightingala y una docena de Hermanas de la Caridad que duplicaran indudablemente su celo y caridad al saber que tienen tan elevadas competidoras.»

## CORREO DE HOY.

Madrid 6 de junio.

Continúan con la languidez ordinaria las discusiones económica-financieras pendientes en una y otra Cámara. En el Senado el Sr. Barzanallana ha hecho un estenso discurso sobre primeras materias, que por momentos apenas oían más de una docena de senadores, y no ha sido mayor el número de diputados que ha tenido hoy por auditorio el señor ministro de Hacienda, que ha terminado hoy por

auditorio, el señor ministro de Hacienda, que ha terminado la defensa de su presupuesto, que ha sido sin duda hábil y facunda; pero S. S. ha tenido la desgracia de que sin convencer á la oposicion, lo cual no era natural que sucediese y que él mismo no podía esperar, tampoco ha logrado convencer á los que debieran ser su principal apoyo, esto es, al señor Camacho y sus íntimos, pues estos declararon hoy por su órgano, el *Imparcial*, que existe el déficit en el presupuesto, que está incrustado en todos sus capitulos, lo cual sucede siempre, porque los orígenes del déficit son siempre no uno sino varios y con frecuencia muchos de los capitulos en que los gastos y los ingresos se dividen, y que por más que el señor Cuesta se proclame continuador del señor Camacho, éste le contesta negativamente, lo cual pone en una situacion especial y que tiene mucho de cómico al señor ministro de Hacienda, que se ha visto sucesivamente renegado por el señor Moret y por el señor Camacho.

Pero todo esto, que importa tanto al país, porque en ello se versa nada ménos que la intensidad de los sacrificios que se han de exigir inmediatamente á los contribuyentes y para el porvenir el desarrollo ó la ruina de la riqueza pública, no importa á los que aquí toman el nombre de políticos, aunque les cuadre mejor el de *politicien*, con que los americanos y los ingleses designan á los muñidores de elecciones y á los corifeos de las intrigas políticas. Lo que importa á estos ahora entre nosotros son las noticias de crisis. Ya tengo dicho que el gran fundamento de ellas, y cuenta que es importante, consiste en el deseo que algunos, señaladamente los demócratas monárquicos, *vel quasi*, tienen de que la haya. Pues bien; en tal estado psicológico ya puede el lector fácilmente figurarse lo que se hablará de las conferencias que de ayer á hoy han celebrado varios sujetos con el señor Sagasta y más todavía de la circunstancia de que acompañen á S. M. en una excursion que ha hecho al estado de Algete, propiedad del señor marques de Alcañices, el señor Romero Giron y el señor marques de Sardoal, *arcades ambos*, quiero decir, los dos demócratas y, segun se afirma, valedor el primero dentro del ministerio de los propósitos del Sr. Martos, que es el centro de todo este movimiento democrático que aquí se nota y que sin duda maravillará en provincias á todas las personas sensatas, que por cierto no alcanzarán á comprender que cuando la cuestion social está planteada en términos pavorosos en Andalucía y que en todas partes amenaza con sus terribles consecuencias, nos agitemos aquí en la corte, á fin de dar mayores ensanches á la política, llevando las ideas y los procedimientos democráticos á las esferas del gobierno.—A.

— El sultan de Marruecos ha mandado circular á las autoridades de las comarcas y de varios pueblos una orden general para que de ningun modo y bajo ningun pretexto, se permita el castigo corporal de las mujeres, con la sola excepcion de aquellos casos muy especiales que la ley marca, y áun entónces despues de maduro exámen por parte de los kadis.

La medida adoptado por el emperador es consecuencia de la bárbara flagelacion que hace algun tiempo sufrieron en Casablanca algunas desgraciadas, á instancia del cónsul ó vice-cónsul de Inglaterra.

— Se ha ascendido á mariscales de campo á los brigadieres D. Ángel Santos Mateo Sagasta y don Cárlos Navarro Padilla; á brigadieres á los coroneles D. Francisco Colvo, D. Manuel Aguilar y D. César Villate.

Se ha nombrado jefe de la primera division del ejército del Norte, al mariscal de Campo. D. Ángel Santos Mateo Sagasta; jefe de la primera brigada de la segunda division del ejército de Cataluña, al brigadier D. Vicente Martitegui; gobernador militar de Estella, al brigadier D. Manuel Fernandez de Rodas; idem de Tarragona, al de igual clase don Máximo Blases, y de Ciudad-Real, á D. Pedro Pin.

Se ha pasado á la seccion de reserva, á los brigadieres D. Francisco Marin, D. Juan Lombra,



D. José Casalis, D. José Claver, D. Antonio Cheli, y D. Manuel Chinchilla.

Paris 5 de junio.

Las preocupaciones á que da lugar la política exterior dominan en este momento á las demas y todas las miradas se fijan con inquietud en el Tonkin. Los peligros de un ruptura con China dan á esta expedicion una gravedad escepcional, y Monsieur Challemel-Lacour ha aumentado las alarmas de la opinion, acusando desde la tribuna del Senado á una potencia, que no ha nombrado, de empujar á China para que nos haga la guerra. «Sabemos ha dicho, que se escita al Celeste Imperio contra nosotros y que se avivan pasiones que parecian extinguidas.

¿Qué potencia se designa con este misterioso lenguaje? Fuera de Alemania é Inglaterra, no hay Estado alguno que esté interesado en seguir el desenvolvimiento de nuestra política colonial en el extremo Oriente. Inglaterra vende opio á China, Alemania cañones y buques acorazados, y ademas los embajadores de Lóndres y de Berlin ejercen en Pekin una gran influencia.

¿Es Inglaterra ó acaso Alemania la que escita á China? Tal vez las dos. Sin embargo, no deja de ser muy imprudente el hacer semejantes acusaciones despues de la tribuna, aun cuando sean fundadas, haciendo de este modo todavía más difícil respecto de nuestros vecinos una situacion ya sobradamente delicada.

Los periódicos ingleses niegan que su país escite á China para hacernos la guerra, añadiendo que Inglaterra tiene sumo interes en conservar, bajo el punto de vista comercial, un estado de paz que le es sumamente provechoso.

Respecto de Alemania, los órganos de M. de Bismarck recogen con un tono amenazador, digno de ser notado, la imprudente alusion de M. Challemel-Lacour.

Por otra parte, el marques de Tseng, embajador del Celeste Imperio en Paris, ha declarado en una conversacion, de la que hoy todavía se hace eco la prensa, que China no desea absolutamente una ruptura, pero que si Francia continúa su empresa en Tonkin bajo las condiciones manifestadas en la Cámara de los diputados, la situacion se hará mucho más tirante y peligrosa, tanto más cuanto que hay en China un partido favorable á la guerra, muy activo é influyente y muy opuesto á toda concesion.

Pero no es esto todo. Preguntado acerca de la resistencia que Francia podría encontrar en Tonkin el marques de Tseng ha firmado que, para conseguir el objeto que el gobierno frances se propone, es decir, en realidad, la enexion de Tonkin, Francia debería, aunque China no interviniese, y sólo para vencer la resistencia de los indígenas, hacer en hombres y en dinero diez veces más sacrificios de los que se han propuesto.

Esta declaracion del embajador chino ha sido muy comentada en nuestros círculos políticos y ha producido gran impresion entre los diputados.

Esta tarde se ha sabido por medio de noticias procedentes de Rusia que, considerando China como inevitable una ruptura, está haciendo grandes preparativos bélicos con objeto sostener sus derechos reales ó supuestas sobre el Tonkin. Y como Rusia se halla en relaciones constantes con China es imposible no prestar una atencion muy seria á los informes que en tal sentido nos han llegado por la vía de San Petersburgo.

En resumen, nos hallamos amenazados por una guerra formidable y lejana, que nos costará muchos hombres y mucho dinero, en circunstancias tales, en que la más vulgar prudencia aconsejaría guardar por el contrario todos los recursos disponibles en Europa. Una lucha á 2.000 leguas de distancia con un imperio de 400 millones de habitantes, es una perspectiva terrible. Pero, ¿cuánto mayores no son las proporciones que toma el suceso, si se reflexiona que semejante empresa puede encontrarse complicada de la noche á la mañana con una lucha en nuestras mismas fronteras contra Alemania, para defender nuestra propia existencia?—O.

—La *Gaceta de Colonia* da los siguientes pormenores sobre los desórdenes que hubo en San Petersburgo el 28 de mayo:

«En la noche del domingo al lunes estallaron desórdenes en San Petersburgo. Hubo reyertas y la lucha con palos. La multitud, compuesta de ebrios en su mayor parte, principió á alborotarse á media noche despues de terminada la fiesta oficial nocturna. Los gendarmes que querian restablecer la tranquilidad fueron rechazados y vencidos por la multitud, que, segun se calcula, era en número de más de cien mil personas. Se arrancó á un oficial de policía del coche en que iba y se le apaleó. El alboroto iba en aumento. en breve llegó M. Greffer, jefe de la policía, quien tuvo la misma suerte que su compañero. Al amanecer, la muchedumbre se dispersó por si misma.

El lunes los gendarmes fueron reemplazados por tcherkesses, armados de carabinas, y por soldados de infantería encargados de mantener el orden. A pesar de estas precauciones ocurrieron nuevos desórdenes por la noche. La fuerza pública fué maltratada, y quedaron heridas de gravedad gran número de personas, una de las cuales pereció luego. Arrancáronse gran número de banderas.

M. Greffer telegrafió á Moscou al ministro del Interior, pidiéndole instrucciones. El ministro contestó que era preciso suspender todas las fiestas que aun faltaban celebrar en San Petersburgo. Ejecutóse en el acto esta orden, y se dispuso que no se diese ninguno de los conciertos anunciados. Mandóse ademas quitar de las fachadas de las casas los faroles, las banderas y los trofeos; en una palabra, todo cuanto se había preparado para las fiestas de la coronacion del Czar. En el Campo de Marte se habían colocado barracas, á cuyo alrededor se agrupó la multitud. El 29 el jefe de la policía, M. Greffer, dió orden á la tropa de invadir el Campo de Marte. Tales son las noticias recibidas hasta aquí sobre los sucesos ocurridos en San Petersburgo. El 29 por la noche no habían cesado aun los desórdenes.»

#### PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 6.—Se asegura que el obispo de Pamplona será trasladado á la diócesis de Barcelona.

Se ha levantado la deportacion que sufren en la Península bastantes naturales de la isla de Cuba, autorizandolos para regresar á ella cuando gusten.

El Ilmo. señor Obispo de Santander ha enviado un telégrama al *Liberal*, negando que hubiese sido insultado por ninguna señora.

Se insiste en afirmar que el Excmo. señor Arzobispo de Manila obtendrá en breve la púrpura cardenalicia.

Continúan las huelgas de trabajadores en Jerez. Témesese que ocurran desórdenes é incendios, si bien se han tomado enérgicas medidas para evitarlo. Los partidarios de la izquierda se proponen interpellar al gobierno acerca del decreto estableciendo condiciones para el nombramiento de los jueces municipales.

El señor Pelayo Cuesta ha continuado en el Congreso su defensa de los presupuestos, afirmando que en ellos existe la nivelacion y explicando los motivos por los que se ha opuesto al proyecto referente á los 85 millones de pesetas con destino á la construccion de obras públicas que por medio de un proyecto especial proponia al ministro de Fomento.

Ha desaparecido el tifus de Cuenca.

Una tormenta ha destrozado en Avila los sembrados.

Madrid 7.—La prensa elogia el proyecto del señor Gamazo suprimiendo el impuesto del 10 por ciento sobre las tarifas y pasajes de los viajeros de los ferro-carriles.

Continúa la huelga de los marineros en Vinaroz. El gobierno se propone nombrar ochenta alcaldes únicamente.

Insístese en que las Cortes suspenderán sus sesiones á mediados de Julio.

El *Imparcial* recuerda que existen muchos españoles prisioneros en Tonkin; añade que Tonkin en poder de Francia será más útil á la causa de la humanidad y de la civilizacion que estando en poder de Tudue, y termina afirmando que las ambiciones de Francia respecto del Tonkin no envuelven ningun peligro para la seguridad de las posesiones orientales de España.

En la sesion celebrada en el Congreso el señor Amoros ha presentado una exposicion del señor marques de Campo ofreciendo encargarse del servicio postal entre España y Ultramar sin subvencion alguna, ocasionando con ello una economia de 720 mil duros.

Parece que se activará en las Cortes la discusion del proyecto de ley sobre la abolicion del recargo impuesto á los viajeros de los ferro-carriles.

El ministro de Ultramar ha leído los presupuestos de Puerto Rico. En seguida ha continuado la discusion de los presupuestos generales que ha combatido el señor Rico, haciendo una estensa defensa de los planes del señor Camacho.

El ministro de Estado ha negado en el Senado que se hayan roto las relaciones comerciales entre España y Alemania, y ha ofrecido prestar á la Cámara el resultado de las negociaciones. El señor Graells ha rogado al señor Gamazo que se esfuerce en evitar la propagacion de la filoxera, lo cual ha ofrecido dicho señor Gamazo.

En el Consejo de ministros celebrado bajo la presidencia de S. M. el Rey se ha tratado del viaje de S. M. la Reina resolviéndose que la acompañen la princesa y la infantita, se ha hablado de la conducta de los propietarios de Jerez que se muestran poseídos de codicia y de la actitud de los jornaleros, así como tambien de varios asuntos parlamentarios

y proyectos gubernamentales, no habiéndose firmado ningun decreto importante.

Ha producido malísimo efecto la conducta por los propietarios de Jerez pretendiendo que trabajen los soldados por un ridiculísimo jornal.

Paris 7.—Dice el *Standard* que la Puerta dirigirá una nota á las potencias esponiendo las dificultades financieras que existen para llevar á una satisfactoria ejecucion las reformas proyectadas en Armenia y pidiendo un plazo para poder reorganizar la Hacienda.

En la Cámara de los diputados el obispo Monseñor Freprel ha interpellado al gobierno acerca de la reciente clausura de la capilla de la abadía de Solesmes. La Cámara ha aprobado la conducta del gobierno por 363 votos contra 84.

Un telegrama del almirante Meyer, fechado en Hong Kong en 16 de mayo último dice que la situacion de Hanoi continúa mejorando, que han llegado ya á Haiphong, procedentes de Saigon, seis compañías de infantería de marina y una batería de montaña las cuales marcharon inmediatamente para Hanoi.

Alejandro.—Ayer marchó M. Kadri. El consejo de guerra ha condenado á muerte á Suleyman; jefe de los incendiarios de Alejandro.

Madrid 7.—En el Senado se ha elegido hoy por 45 votos el individuo de la comision inspectora de la Deuda pública que ha de ocupar la vacante que ha dejado el fallecimiento del señor Orovio. Ha continuado en seguida la discusion del proyecto sobre primeras materias.

Lóndres 7.—En la Cámara de los comunes, contestando á M. Bartlett, M. Fitz Maurice ha dicho que ninguna noticia se ha recibido que induzca á creer que es inminente una guerra entre Francia y la China.

M. Gladstone ha dicho en la Cámara de los comunes que M. Errington, al ir á Roma, ofrecióse á proporcionar datos sobre la verdadera situacion en bien de la paz y del orden en Irlanda, y que el gobierno aceptó su ofrecimiento, sin darle, empero, ninguna instruccion ni dirigirle con posterioridad ninguna pregunta. Ha añadido, que el gobierno opina, no obstante, que las comunicaciones de monsieur Errington merecen conservarse en los archivos del *Foreign Office*.

#### GACETILLA LOCAL.

##### LO DE LOURDES.

Será todo lo que V. quiera, amigo mio, le decía yo pocos días atrás á un mi compañero en el vagon de un ferro-carril; pero la verdad es que existe hoy en Lourdes, departamento frances de los Bajos Pirineos, diócesis de Tarbes, un magnífico Santuario que hace veinticinco años no existía; y corre nacida entre aquellas rocas áridas y peladas una abundosa fuente que hace veinticinco años nadie sospechaba pudiese correr por allí; y se han gastado en construccion de conventos y hospitales y otras obras religiosas al rededor de aquella Gruta millones de francos, lo cual parece imposible en un país de suyo pobre y apartado de todo centro fabril ó comercial; y ha crecido por mitad la ántes ignorada y reducida poblacion que es hoy ciudad conocida de todo el mundo, cuando ántes no sonaba su nombre más que en la comarca; y van allá continuamente viajeros de todos los puntos de Francia y de muchísimos del resto de Europa y de América; y, por fin, encuentran allí infinitos enfermos súbita curacion de gravísimos males con sólo un vaso de aquella agua bebida con devocion, ó un baño de la misma con unas preces á María santísima. Estos son hechos que nadie puede negar, visibles, palpables. Supongo que no le vendrán á V. tentaciones de negarme que existe Lourdes, y que de veinte años acá se ha obrado allí esta transformacion, y que hoy por hoy corre allí esta fuente que ántes no corría, y va allá en peregrinacion la mitad del mundo que ántes no tenía de eso idea alguna. Esto no me lo va V. á negar. ¿No es verdad?

—Cierto que no, amigo mio; fuera tan ridículo empeñarse en negarlo, como negar que hubo hace poco Exposicion universal en Paris y Filadelfia, ó que estalló hace pocos años guerra entre Rusia y Turquía, ó que la hay ahora entre Inglaterra y el Afghanistan. Pero ¿qué saca V. de ahí en favor de la supersticion? ¿Acaso no sabemos lo que pueden preocupaciones?

—Calma, calma, caballero, y no echemos á barato las cuestiones. Me contento con que me conceda V. que tales hechos existen. Pero ahora continúo yo y pregunto. ¿Sabe V. los orígenes de todo esto, es decir, cómo empezó, cómo lo tomó el mundo y que fallo les dió á esas frioleras la crítica más imparcial?

—No, á la verdad, porque nunca me dió el naipe por leer periódicos ultramontanos ni libros de devocion. ¡A las mujeres con eso!



—Está bien. ¿Con qué á título de libre-pensador falla V. inapelablemente sobre un suceso del cual no tiene idea alguna, y á título de partidario del libre exámen da V. por resuelto en sentido de supersticioso un hecho que no se ha tomado la pena de examinar?

—¿Qué querrá V. decir con esto?

—Nada, que en esta cuestion, como en todas, el Catolicismo ha derrotado ya en primera instancia á la incredulidad, porque la tenemos convicta y confesa de negar sin saber lo que niega, y de haber fallado sin tener conocimiento alguno de lo que sujeta á su ilustrado tribunal. Ilustrado, si, ¿eh? Reniego yo de tan apagadas luces y de tan oscura ilustracion. Mas duchos y remirados andamos los católicos en eso de creer.

—¡Pero hombre! ¿No me he de reir de sus cosas de Vds., y no las he de negar sin exámen, si, señor, sin exámen, cuando á las primeras de cambio quieren Vds. ya taparnos la boca con el milagro? ¡Vea V. por donde se descuelga el Catolicismo en mitad nada ménos que del siglo décimonono!

—¡Válganos á todos el cielo, santo varon! ¿Quién hay que la gane por la mano á la pobre é infatuada incredulidad en eso de tomar, como se dice, el rábano por las hojas? Véngase acá, bendito de Dios, véngase acá y le pondré en cuatro palabras al corriente de todo eso que es nuestro abecé, y que V. con ser tan sabio y tan ilustrado da muestras de ignorar. La Iglesia es más examinadora y pensadora que V. en esta materia y en todas. Ve un hecho ó varios que traspasan los límites de lo ordinario y no ofrecen por de pronto explicacion natural. ¿Cree V. que al momento como loca y desatinada echa á correr por estas calles vociferando ¡milagro! ¡milagro! Mas de cuatro años tardó el Obispo de Tarbes en prestar crédito oficial á lo que cuatro años hacía veníase contando de público en toda su diócesis y en toda Francia y en todo el mundo. Mire V. si anduvo con pies de plomo el buen Prelado en dar público certificado de verdad á los hechos referidos. Sólo cuando hubieron pasado ellos por todos los tamices y alambiques; cuando para convencerlos de impostura se hubo agotado en vano toda la astucia del Gobierno, toda la cavilosidad de la policía, toda la malignidad de la prensa anticatólica; sólo cuando ni amenazas, ni burlas, ni promesas, ni halagos pudieron hacer que la niña de catorce años, Bernardita Subirous, dejase de mantenerse firme y entera en la declaracion de lo que había pasado con ella; sólo cuando repetidas curaciones, declaradas prodigiosas y sobrenaturales por facultativos de nota y académicos de peso, hubieron probado la virtud divina de la fuente que escarbando con sus dedos la tierra hizo brotar la hija del molinero; entonces fué cuando, tras minucioso y prolijo exámen, la Iglesia, por boca del Pastor, admitió como legítimos tales hechos y reconoció en ellos el carácter sobrenatural. La misma impiedad, podemos decir, lo reconoció ántes que la Iglesia, desde el momento en que compélida á dar una explicacion, confesó avergonzada y confusa que no podía humanamente darla. ¡Vergüenza para los sabios mudos de estupor ánte una niña que no sabía leer!

Dígame V. ahora, amigo mio; esa explicacion humana que toda la incredulidad no ha podido dar á los hechos de Lourdes, por más que la ha buscado, ¿la tiene V.? Si la tiene, dénosla por caridad. Si no la tiene, búsquela. Averigüe los hechos, pese las razones, infórmese del pro y del contra de la cuestion; pero, por Dios, no resuelva de lleno, sin conocer los antecedentes de lo que se debate, que esto no es católico, ni filosófico, ni siquiera racional. Hay unos hechos que llaman la atencion de todo el mundo. ¿Por qué se la llaman? Hay un lugar á donde acude en continua y nunca interrumpida procesion el pueblo fiel. ¿Por qué acude allá todo este gentío? Hay infinidad de personas que se dicen maravillosamente curadas con el uso de aquella agua, en la cual el análisis químico no ha sabido encontrar composicion distinta de las otras aguas comunes. ¿Qué se ha de creer de tales curaciones? ¿Quién da fe de ellas? ¿Qué valor tienen las firmas de los médicos que las aseguran? Eso es lo que invito V. á averiguar.

¿Por qué los incrédulos, en vez de perder el tiempo en aguzar el sarcasmo y el insulto, no acreditan por lo ménos su buena fe examinando los hechos y sometiéndolos al juicio contradictorio? ¡Ah! es que los milagros de Lourdes son ya tan numerosos, y muchos de ellos están ya de tal modo comprobados, que el examinarlos equivaldría casi á reconocerlos. Es mucho más cómodo y más conforme con el procedimiento que ha seguido siempre el error, cerrar los ojos y arrojar saliva. Aquellos centenares de muletas y de aparatos ortopédicos que se ven pendientes de la Gruta, son de otros tantos enfermos que han dejado en ella la dolencia que les impedía el libre uso de sus miembros. Allí se han visto de repente funcionar en todo su vigor pulmones que la ciencia declaró desechos, ojos destruidos, miembros atrofiados y sin vida. Se han vis-

to del mismo modo desaparecer, en presencia de un público numeroso, tumores de gran volumen, y cicatrizarse llagas, y cerrarse abscesos, y alargarse miembros retraídos. Sobre el testimonio de testigos innumerables tenemos las declaraciones de los mismos médicos en documentos que no han sido ni pueden ser desmentidos. Los dolientes que han sido objeto de los divinos favores por mediacion de la Virgen de Lourdes han procurado, en interes de la verdad y de las almas, hacer público todo el proceso de su enfermedad y de su curacion.

Un católico frances ha desafiado años hace á toda la impiedad de su país á que pruebe la falsedad de los hechos reconocidos por milagrosos en la informacion episcopal de Tarbes, ó á que dé de ellos explicacion humana. Dicho señor ha depositado diez mil francos en poder de un notario, que señala, y ha invitado por medio de los periódicos á que se presente prueba contraria á la declaracion episcopal, regalando los diez mil francos á quien ofrezca esta prueba, siempre que se declare aceptable á juicio de cualquier Academia ó Instituto médico frances ó extranjero, que designe la suerte. Ningun incrédulo frances se ha atrevido aún á apostar diez mil francos libre-pensadores contra los diez mil francos católicos del defensor de los milagros de Lourdes. Este guante del Catolicismo no ha sido aún recogido. Ea ¡guapo! ¿A ver cómo se gana usted esos diez mil francos, probando, ya que es tan fácil, que lo de Lourdes es pura supersticion!

No, no se probará. Lo de Lourdes es el testimonio más visible y elocuente de la verdad del Catolicismo en nuestro siglo impío y descreído. Años hace que la impiedad rehusaba nuestras razones y reclamaba hechos. Nosotros se los presentábamos en nuestra historia magníficos y luminosos. La impiedad nos los rechazaba por antiguos y difíciles, decía ella, de comprobar. Queríalos modernos, á la luz de hoy, sujetos al escabelo de su propia crítica, Dios, que para condenar á la impiedad quiere absolutamente dejarla sin excusa, ha accedido á sus deseos. Y porque quería hechos, le ha dado hechos; y porque los quería modernos; se los ha dado modernos; y porque los quería ver á la luz del día, se los ha puesto á la luz del día, esto es, en mitad de Europa, en Francia, la nacion más crítica y propagandista, la maestra en incredulidad, la que para eso puede ser llamada testigo de mayor excepcion. Pero ¡vea V. lo que son rarezas! Ahora resulta que la impiedad, que deseaba hechos que pudiese ella misma ver y examinar, se niega á ver y examinar los hechos que aquí le ofrece el Catolicismo. Mejor; es lo mismo que declararse anticipadamente vencida. Pero ¿resultan de este modo inútiles tales milagros? No, de ningun modo; porque se robustece con ellos la fe de los buenos creyentes, se alienta su esperanza en el triunfo definitivo de la verdad, se vigoriza y enardece más su espíritu para seguir luchando sin tregua ni descanso en pro de la verdad combatida. ¡Mirad cómo ha acogido en todas partes el pueblo fiel los prodigios de la Gruta de Lourdes! ¡Mirad qué ir y venir de los pueblos de Europa á ese bendito lugar! ¡Mirad que súbito reconocimiento de amor y confianza en la Madre de Dios se ha despertado en todos los corazones! ¡Ah! ¡Y tal vez con harta evidente significacion se ha aparecido Maria allí bajo el título y emblemas de su Concepcion Inmaculada. ¡Yo soy la Inmaculada Concepcion! ha dicho. Y ¿qué es la Inmaculada Concepcion, además de la realidad del misterio que significa, sino un símbolo el más expresivo de las eternas luchas entre el bien y el mal, en las que definitivamente ha de salir el bien vencedor? ¿Qué significa esa mujer celestial, que aplasta con su pié la cabeza del dragon que pugna y forcejea por devorarla, sino la imagen más exacta de la Iglesia de Dios, en guerra siempre con el infierno y siempre triunfante de él? ¿Y qué mejor lema podía presentarse á nuestro siglo de grandes y quizá decisivos combates, que ese que los comprende y representa todos? ¿Y qué prenda mayor podía dársenos hoy á los católicos de segura victoria, que esa que es recuerdo y representacion de la más gloriosa victoria?

Realmente cuando todo eso se considera, va agrandándose, agrandándose el concepto de lo de Lourdes, hasta parecernos, como creemos lo es en realidad, una de las más grandes manifestaciones del poder de Dios en favor de su perseguida Iglesia. Lourdes es la intervencion visible del cielo en nuestros actuales combates; visible, decimos, porque la asistencia invisible de Dios para con su Iglesia la tenemos en todos los momentos garantida por divinas promesas. Hoy la tenemos visible y basta abrir los ojos, basta no querer tenerlos obstinadamente cerrados para ver los resplandores de sobrenaturalismo que irradian la santa Gruta de Massabielle. ¡Dichoso quien así lo comprende y obre en consecuencia! ¡Desventurado quien ánte tanta luz siga empeñado en su voluntaria ceguera!

(Biblioteca ligera n.º 37)

Anoche el Ayuntamiento celebró su acostumbrada sesion semanal, bajo la presidencia del Teniente de Alcalde Sr. Sorá, á la que sólo asistieron unos nueve ó diez Concejales, pero en cambio un numeroso gentío llenaba el salon.

A la verdad no sabemos darnos razon de lo que se trató ni sucedió, pues por la discusion que por un breve rato oímos, porque se nos acabó la paciencia, sólo nos fué posible deducir que en vez de tratar de administracion y ver de qué modo podría disminuirse el enorme déficit que figura en el presupuesto del Ayuntamiento para despues aligerar ciertos recargos que vienen pagando de muy mala gana los contribuyentes industriales y comerciales, se sacaron á relucir ciertos trapillos y cuestiones puramente personales que nada interesaban á aquella multitud.

Siguiendo los Concejales este rumbo, no es de esperar otra cosa sino desaciertos á cual más perjudiciales para los intereses del público, como lo viene á confirmar el acuerdo á favor del contratista de la Plaza de Abastos en que el Ayuntamiento sale perjudicado en 1.000 duros.

Esto resulta del favoritismo y de la política.

En la Alquería Blanca la Guardia civil capturó á un hombre ibicenco, y resultó ser un demente que se había fugado del Santo Hospital.

Con respecto á los presidiarios desertores, sabemos que anoche todavía no habían sido detenidos, pero que la benemérita Guardia civil les persigue incansablemente, por lo que es de esperar que si á estas horas aun no han caído en su poder, muy pronto serán detenidos.

Ha sido nombrado catedrático auxiliar de este instituto provincial D. Gabriel Llabris.

En la seccion de anuncios publicamos el programa del viaje extraordinario al rededor de Mallorca por el acreditado vapor *Palma*, deteniéndose delante de las célebres Cuevas de Artá á fin de que los viajeros puedan visitarlas, pernoctando en la bahía de Alcudia y dirigiéndose al dia siguiente al *Torrent de Pereys* para poder contemplar las maravillas que ofrece aquella pintoresca costa.

Segun *El Diario*, dícese que en Inca un hombre se suicidió con una navaja de afeitar dentro una barbería.

Programa de las piezas que ejecutará la música del regimiento de Filipinas mañana por la tarde en el paseo de la Rambla:

- 1.<sup>a</sup> Paso doble dedicado al 2.<sup>o</sup> Batallon del Regimiento Infantería de Filipinas por el Sr. Perelló.
- 2.<sup>a</sup> Americana del *Capitan Gran*.—Caballero.
- 3.<sup>a</sup> Sinfonía *Reymon*.—Thomas.
- 4.<sup>a</sup> *Mariama* Capricho Gabote.—Espina.
- 5.<sup>a</sup> *Walses La Noche*.—Metre.

*Nota*.—Todas estas piezas se encontrarán en el almacén de Música del Sr. Perelló.

En el último tren han sido conducidos á esta ciudad, custodiados por la Guardia civil los dos presidiarios escapados de las penas. Han sido capturados en la Puebla. Este es un nuevo y valioso servicio de la benemérita Guardia civil; con él volverá la tranquilidad á los moradores del campo alarmados por las sospechas de tener cerca á esos temidos criminales.

Hoy, á las siete de la mañana, ha fondeado en nuestro puerto el vapor-correo *Mallorca* procedente de Barcelona. Ha sido portador de la correspondencia, carga y 115 pasajeros.

DOM BOSCO EN PARIS.—A las noticias que de este hombre verdaderamente extraordinario hemos dado en uno de los números anteriores, nos complacemos en agregar las siguientes, que con el título de *Talleres cristianos* publica un periódico:

«El Sacerdote italiano Dom Bosco, fundador de los talleres cristianos se halla en Paris. La gente acude en tropel á la iglesia horas ántes de su llegada; y para dirigirse á la sacristía tiene que ser protegido por dependientes de la iglesia, pues la muchedumbre quiere verle, recibir su bendicion y besarle la mano. Dom Bosco, comenzó su obra con el producto de un reloj de plata, unos pendientes y una sortija de escaso valor. Ha fundado 130 casas para huérfanos y recogido 160.000 niños abandonados. En una sola cuestacion en la Magdalena ha recaudado 20.000 duros para su obra. Dom Bosco obtiene gracias, que la muchedumbre piadosa considera como extraordinarias.»



# SECCION DE ANUNCIOS

## MOVIMIENTO DEL PUERTO.

### EMBARCACIONES PONDEADAS.

Día 8.

De Cullera en 2 días land Pamela, de 34 ton., pat. Jaime Roig, con 6 mar., arroz y efectos.  
De Gandia en 1 día land S. Juan Bautista, de 13 ton., patrón Miguel Oliver, con 4 mar., tomates y cebollas.

### EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 8.

Para Rosas pailebot S. Antonio, de 71 ton., pat. Rafael Bennazar, con 6 mar. y algarrobas.  
Para Barcelona balandra S. Bartolomé, de 37 ton., patrón Guillermo Terradas, con 6 mar. y algarrobas.

## VIAJE EXTRAORDINARIO AL REDEDOR DE MALLORCA.

A ruegos de muchísimas personas deseosas de contemplar por segunda vez las maravillas de nuestra costa y de otras que por las consideraciones con que se efectuó el viaje, en Julio último se vieron privados de gozar de las delicias que él proporciona; esta Empresa ha acordado efectuar un segundo viaje al rededor de la Isla si el día 5 del mes de Julio se han reunido suficiente número de pasajeros; para lo cual saldrá de este puerto el nuevo, magnífico y acreditado vapor PALMA el día 8 de Julio a las cinco de la mañana parando el tiempo suficiente delante las tan renombradas Cuevas de Artá a fin de que los señores viajeros que tengan gusto puedan visitarlas, de donde saldrá para Alcudia en cuya bahía pernoctará. A la madrugada del 9 levantará anclas y se dirigirá al *Torrent de Pareys* delante cuyo punto, si el tiempo es favorable parará lo suficiente para que se puedan contemplar las famosas maravillas de nuestra costa, siguiendo después su itinerario hasta el puerto de Sóller en donde podrán los que gusten saltar a tierra, saliendo al cabo de algunas horas con dirección al puerto de Palma que entrará el día 9 al anochecer.

Precios de pasaje: 1.ª Cámara plas. 25.—2.ª idem 15.—Sobre-cubierta 10. Se despacha calle de la Marina n.º 32.

## LOS PELEGRINS DE MALLORCA

Á NOSTRA SENYORA DE LOURDES.

Himno de la Peregrinacion Balear—Letra de D. J. Roselló y música de D. Juan Alberti Pbro.—Se ha hecho una edición con la nota y se vende en la *Librería de Propaganda Católica* á 25 céntos. de peseta, ejemplar.

## VENTA DE ALCOHOLES.

En la fábrica de destilacion y refinacion, establecida en Manacor, se hallan de venta alcoholes de vino de más de 40 grados.

Para precio y demás informes dirigirse á las oficinas de la Sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor en esta ciudad, ó en el despacho de la misma fábrica.

## A LOS SEÑORES ECLESIÁSTICOS

Gran fábrica de tejidos de seda con oro y plata paramentos de iglesia, de Garin é hijos, de Valencia, premiados por S. S. Pio IX y con trece medallas en varias exposiciones nacionales y extranjeras.

Esta casa se dedica á la produccion de todos objetos para el culto divino, siendo una especialidad sus casullas confeccionadas y para confeccionar, en donde las hay desde el ínfimo precio de 8 á 200 duros.

Para los pedidos y demás informes dirigirse á D. Manuel Riá, calle Santo Espiritu, núm. 50 1.ª único representante las Baleares y sucesor del Sr. Anaya.

## CORTINAS PERSIANAS

que obtuvieron



Real Privilegio

El establecimiento de la Plaza de Santa Eulalia y de la calle de las Miñonas, han trasladado su despacho en la calle de Zagrana núm. 16, en donde se hallará un grande y variado surtido de Cortinas chinas, transparentes, de cadenilla y de las nuevas llamadas de *Redondillo Español*; pudiendo asegurar al público que este es el único establecimiento en donde se hallarán juntas la baratura y la solidez, pues las Cortinas que se expenden á mas de la composicion especial por la que se obtuvo *Real privilegio*, reunen la recomendable condicion de poderse componer y pintar de nuevo, lo que no sucede con otras clases extranjeras.

El establecimiento se cuida de componer las usadas y repintarlas de nuevo por un precio módico.

16, Zagrana, 16.

4

## CÁBRIA.

Se vende una de hierro, en muy buen estado, y provista de doble engranaje, freno de palanca, etc., etc. Conviene á los maestros, constructores, destajistas de obras, dueños de fábricas, etc., pues su mecanismo perfeccionado permite levantar pesos de consideracion con suma facilidad. Dará razon el maestro Buenaventura Barceló, calle de Felu, núm. 37.

## LIBRERÍA DE PROPAGANDA CATÓLICA.

### BIBLIOTECA ESCOGIDA

DE

#### LA JUVENTUD.

Coleccion de historias particulares y de novelas interesantes y morales, publicadas bajo la direccion de don Joaquin Rubió y Ors y revisadas por el Ilustre Dr. D. José Morgades y Gil, Canónigo Penitenciario y por el R. P. don Joaquin Forns, ex-catedrático de Teología del Seminario de Barcelona.

Obras de que consta:

*Historia de la conquista de Granada*, por Adriano Lemercier.

*Historia de María Stuart, reina de Escocia* por M. de Marlés.

*Historia de la conquista del Perú y la de Pizarro*, por Enrique Lebrun.

*Anita ó La piedad filial*, por M. de Marlés.

*Los últimos días de Pompeya*, imitacion de Bulwer.

*Compendio de la historia de las cruzadas*, por J. Valentín.

*Lucia*, episodio de la historia de Siracusa bajo el reinado de Dioclesiano, por Renato de Mesnil de Maricourt.

*María ó un angel en la tierra*, por Mile. Francisca de V\*\*\*.

*Las jóvenes obreras ó sea trabajos y recompensas*, por Mma. Voillez.

*El joven marino ó la educacion maternal*, Mma. Clara Gemante.

*María y Margarita* historia del siglo XIII por F. Villars.

*El hogar del Cura Párroco*, por la Condesa de Veilles.

*Manuela y Margarita* ó las ruinas del Castillo.

*Los naufragos de Spitzbery* ó los saludables efectos de la confianza en Dios.

*Leontina y María*, las dos educaciones por M. Veiller.

*Roberto ó el recuerdo de una madre*, por M. Germaine.

*Pablo y Virginia*, por B. de Saint Pierre.

*Renato de Anjou*, por M. Cordellier Belanone.

*Las castellanas de Rosellon*, por Mme. Eugenia de la Rochere, etc.

*El cura de aldea*, por M. Stephen de la Magdalaine.

*Laura y Ana*, por Mme. Fanni de V\*\*\*.

*Teobaldo ó el triunfo de la caridad*, por la Condesa de la Rochere.

*Ernestina ó los encantos de la virtud*, por Mme. Cesarea Farrene.

*Beatriz*, por la Condesa de Veilles.

Todas estas obras constan de un sólo tomo de 280 páginas á 300, en 8.ª mayor buena impresion y papel, con las láminas grabadas en acero, encuadernadas en percalina inglesa con relieves, planchas doradas y corte jaspeado.

### BIBLIOTECA ECONÓMICA

DE

#### LA INFANCIA.

Obras de que consta:

*Albertina*, ó el conocimiento de Jesucristo, por Luis Friedel.

*Agustin*, ó el triunfo de la fé católica, por A. Lemercier.

*La familia africana*, ó la esclava convertida, imitacion de Glatz.

*El valle de Almería*, ó los dos huérfanos, por Madame Regnard.

*Humberto* ó los funestos efectos de la pereza y la indocilidad por E. N.

La impresion es esmerada, habiéndose empleado tipos claros para que hagan más agradable su lectura.

Encuadernados con delicados relieves y preciosos dibujos dorados.

### COMEDIAS PARA NIÑOS

Galería Dramática infantil.

Lo peor ser vanidoso ó Niños y Mariposas—Pascual y los Saboyanos—Tobías ó la curacion de un ciego—San Hermenegildo ó el triunfo de la Religion—Sancho Panza.

### TEATRO DE LA NIÑEZ.

Comedias para niños.

Soberbia y humildad—Enrique el envidioso—El mejor premio—El reloj de oro—Bruno el cantinero—El jardín de los prodigos—La Huerta de los remedios—Un Alcalde lugareño—La Gloria en el sentimiento.

Comedias para niñas.

El anillo de oro—La pordiosera—Conchita la ramillera—El castigo del orgullo.

Para uno y otro sexo.

El Angel de Salvacion—El Triunfo del Cristianismo—Honrar padre y madre—Vocacion de San Luis Gonzaga—El Perrito de aguas—El Fugitivo; juguete cómico—El Robo de Filis; tragi-comedia—El Dos de Mayo; loa dramática—Luz y Sombra; loa dramática.

## AVISO.

En la acreditada tienda de Manuel Ravés, calle de Jaime II núm. 40, se han recibido Casullas y demás prendas para el culto.

Se confeccionan ternos, capas, albas, roquetes, manteles de Altar, vestidos y mantos para imágenes, pálios, pendones, capillas para Viático y toda clase de objetos pertenecientes al culto divino, todo desde lo más sencillo y económico hasta á lo más rico.

40, Jaime II, 40.

ALQUILERES.—En la calle de Luño núm. 2 hay un almacén para alquilar. En el mismo piso principal informarán.

Está para alquilar la habitacion principal de la casa de campo del predio *Son Mated*, situada en las inmediaciones de *Cala-Mayor* y *Porto-Pi*.

Para su ajuste dirigirse Jaime II 75 chocolatería.

En la calle San Lorenzo núm. 28 hay un primer piso para alquilar de mucha capacidad tiene agua de fuente y de pozo porche y terrado: darán razon en el núm. 30 de la misma calle.

AVISO.—En la perfumería de Canals, calle de Brossa núm. 10 se necesita un aprendiz.

PUERTAS USADAS.—Se desea comprar algunas; en la redaccion de este periódico informarán de la persona que desea adquirir las.

AVISO.—D. Francisco Torrens y Mezquida, síndico del gremio de Confiteros y Cereros, que vive calle de la Constitucion núm. 20, participa á todos los que forman parte de este gremio, que con el fin de acordar la clasificacion para la contribucion del año siguiente, tendrá Junta gremial el día 12 de este mes, á las ocho de la noche, en su propio establecimiento.

ALQUILERES.—En la calle de la Marina núm. 52 hay un segundo piso para alquilar.

## WERTHEIM.

Las célebres máquinas para coser de este acreditado fabricante. Se espended unicamente en la casa:

### VIUDA BANQUÉ.—Odon-Colom 38.

Recomendamos las últimas reformas y aplicaciones. Venta á plazos de 4 á 10 rs. semanales. IMPORTANTE. No será legitima Wertheims la máquina que no lleve fijada en el brazo la siguiente marca de fábrica:



## ESTABLECIMIENTO DE PERFUMERÍA

DE

## FRANCISCO CANALS

CALLE DE BROSSA NÚM. 10.

En este Establecimiento se ha recibido un grandioso y variado surtido de Abanicos desde el ínfimo precio de dos reales hasta 200 reales uno, procedentes de las principales fábricas del extranjero y de la Peninsula.

Abanicos de Viena de última novedad en riquísimos dibujos.

Abanicos de Valencia desde el más ordinario al mas riquísimo de nácar.

Brossa 10, CANALS, Brossa 10.

### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 8 á las 5 t.

(Recibido el 8 á las 9,43 n.)

En el Congreso el Sr. Labrus pide economías en los presupuestos.

Mañana votará el Senado el proyecto de primeras materias.

Se cree que á los reos de Jerez se les condenará á muerte.

Agitacion en Albania; cunde la insurreccion.

Bolsin: 66'45.

### ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 4 por 100 interior contado. . . . .	66'35
Id. id. fin corriente . . . . .	66'55
4 p <sup>s</sup> amortizable. . . . .	76'70
Empréstito de Cuba. . . . .	97'70
Banco de España. . . . .	295'00
Paris 4p <sup>s</sup> interior contado. . . . .	64'55
Palma 4p <sup>s</sup> interior contado-Liquidacion . . . . .	66'35
Barcelona 4 p <sup>s</sup> interior contado. . . . .	66'12
Coloniales. . . . .	63'62
Nortes. . . . .	113'50
Alicantes . . . . .	102'00
Orenses . . . . .	21'62
Londres . . . . .	64'31
Francias. . . . .	85'25